

SRESECRETARÍA DE RELACIONES
EXTERIORES

CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México Enero 2023

**“Consul...tando”
es la publicación
electrónica mensual
del Consulado
General de México
en Toronto.**

[consulmex.sre.gob.mx/
Toronto](http://consulmex.sre.gob.mx/Toronto)

**11 King Street West,
Suite 350 Toronto,
ON
M5H 4C7
(416) 368-2875**

X CUMBRE DE LÍDERES DE AMÉRICA DEL NORTE



Presidencia de la República

Los compromisos asumidos durante esta Cumbre se basan en una visión compartida de una Norteamérica más equitativa, justa, inclusiva, resiliente, segura y próspera, así como en una responsabilidad común para obtener resultados más equitativos que respondan a las necesidades y aspiraciones de nuestros ciudadanos.

A medida en que trabajemos para implementar estos compromisos, buscamos modelar un camino democrático y sostenible.

CONTENIDO

X Cumbre de líderes de América del Norte	1
Reunión de Embajadores y Cónsules (REC 2023)	2
Visita de trabajo al Consulado General de México en Toronto del jefe de unidad para América del Norte	3
Reunión con altos funcionarios del gobierno de Ontario	3
Reunión de trabajo con la Parlamentaria Federal Julie Dzerowicz	3
Toronto Hispanic Chamber of Commerce (THCC)	4
10 most influential hispanic Canadians	4
Trabajo con la organización Inspiradas	4
Entrevista a mexicanos: Montserrat Cáceres	5
Temas de Interés	6

Del 10 al 12 de enero, se llevó a cabo la X Cumbre de Líderes de América del Norte (CLAN) en la Ciudad de México.

Los mandatarios de México, Estados Unidos y Canadá acordaron fortalecer la seguridad, la prosperidad, la sostenibilidad y la integración de nuestra región en torno a seis compromisos en materia de: i) diversidad, equidad e inclusión; ii) cambio climático y medio ambiente; iii) competitividad; iv) migración y desarrollo; v) salud y; vi) seguridad regional.



Presidencia de la República



Presidencia de la República

El presidente de México y el primer ministro de Canadá se comprometieron a renovar una relación que se alimente de la fuerza diversa de sus pueblos, poniendo en el centro de la cooperación bilateral su bienestar y sus intereses.

Este compromiso parte de una visión común para construir sociedades más prósperas, seguras y equitativas y para contribuir a la seguridad y la competitividad de nuestra región.

En la Declaración de Norteamérica (DNA), se reconoció que compartimos una historia y cultura únicas que enfatizan la innovación, el desarrollo equitativo y el comercio mutuamente beneficioso con miras a crear oportunidades de comercio inclusivo a favor de nuestros pueblos.

Se hizo énfasis en que somos vecinos y socios y que compartimos lazos de familia y amistad y valores por encima de todo: la libertad, la justicia, los derechos humanos, la igualdad y la democracia.



Presidencia de la República

LA XXXIV REUNIÓN DE EMBAJADORES Y CÓNSULES REC 2023



En su mensaje inaugural, el canciller Ebrard destacó el trabajo que realizaron embajadas y consulados, misiones de representación y oficinas de enlace a lo largo de 2022.

Asimismo, comunicó que se abrirán nuevas embajadas en África y Asia y que se organiza un nuevo concurso de ingreso a las ramas diplomática-consular y técnico-administrativo del Servicio Exterior Mexicano (SEM) para fortalecer la presencia de México en el mundo.

Informó también que se promoverá el papel de México en los organismos multilaterales junto con el control del

El Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, inauguró el lunes 9 de enero, la XXXIV Reunión de Embajadores y Cónsules (REC 2023) en la ciudad de México.

El objetivo de la reunión anual fue intercambiar puntos de vista sobre el estado actual y las perspectivas futuras en los ámbitos político, económico, social y cultural de nuestro país, en conjunto con miembros del Poder Ejecutivo y del Poder Legislativo. El programa general culminó con reuniones regionales de los titulares y el cuerpo directivo de la Secretaría de Relaciones Exteriores.



El Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo participó activamente en la Reunión de Embajadores y Cónsules REC 2023 y, en particular, en la reunión regional para América del Norte, el domingo 15 de enero de 2023.

En el panel dedicado a las buenas prácticas de la red consular de América del Norte, el diplomático habló sobre los retos y las oportunidades del Programa de los Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT) firmado entre Canadá y México en 1974, destacando su contribución a una migración ordenada, regular y segura para los trabajadores agrícolas mexicanos en Canadá.



La REC, evento anual que se estableció por primera vez en 1989, busca analizar los desafíos y oportunidades del entorno global y los avances de la acción Internacional de México en el año en curso.

El encuentro sirve para revisar y orientar las directrices de política exterior del gobierno de México, así como para establecer las prioridades y objetivos para fortalecer la voz y el prestigio del país en un entorno global en constante transformación.

La REC contempla sesiones de trabajo regionales en las cuales los embajadores y cónsules tratan temas relevantes de América Latina y el Caribe, Europa, África, Medio Oriente, Asia Central y Asia-Pacífico.



ASUNTOS POLÍTICOS

VISITA DE TRABAJO AL CONSULADO GENERAL DE MEXICO EN TORONTO DEL JEFE DE UNIDAD PARA AMERICA DEL NORTE.



Como parte de una gira mas amplia en Canadá, el jefe de la Unidad para América del Norte Maestro Roberto Velasco Álvarez, realizó una visita de trabajo a Toronto del jueves 24 al sábado 26 de noviembre de 2022., acompañado en su visita por la directora para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Cristina Planter.

En su visita, se reunió con altos funcionarios del gobierno de Ontario, miembros del parlamento federal y empresarios canadienses.

Con el Consulado General, pasó revista de los temas políticos y económicos más relevantes con Ontario, así como de los asuntos de documentación y protección consular. Participaron el Embajador Porfirio Thierry Muñoz Ledo, el consejero Atanacio Campos y los secretarios Rodrigo Mendivil, Viridiana Sánchez y Cynthia Moreno.

REUNIÓN CON ALTOS FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO DE ONTARIO

El Maestro Velasco se reunió con el viceministro de Desarrollo Económico, Creación de Empleo y Comercio de Ontario Stephen Rhodes, la viceministra para Asuntos Intergubernamentales Alexandra Sutton, el asesor especial para asuntos internacionales de la oficina del Premier Anish Dwivedi y la asesora especial del Ministerio de Asuntos Intergubernamentales, Corie Mc. Dougall.

Las partes reconocieron las dimensiones de los intercambios comerciales entre Ontario y México y la gran participación de la provincia en la Inversión Extranjera Directa (IED) canadiense hacia México.

Se hizo referencia al impacto en la infraestructura del transporte de la fusión de Kansas City Southern Railways y Canadian Pacific, así como del acuerdo entre la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y TC Energy para construir un gasoducto en el golfo de México.



REUNIÓN DE TRABAJO CON LA PARLAMENTARIA FEDERAL JULIE DZEROWICZ



El Maestro Velasco se reunió también con Julie Dzerowicz, única parlamentaria federal canadiense de origen mexicano por el distrito de Davenport en Toronto, quien es copresidenta del grupo parlamentario México-Canadá y representante en la Cámara de los Comunes.

Dzerowicz mencionó desde su perspectiva los retos de la migración internacional y refrendó el interés del gobierno del Primer ministro Justin Trudeau en atraer y retener mano de obra calificada en Canadá.

Las partes coincidieron en la complementariedad de los mercados laborales, la necesidad de cubrir la demanda de mano de obra en Canadá, la oferta de mano de obra calificada mexicana e impulsar nuevos mecanismos bilaterales para promover mayor movilidad de estudiantes y jóvenes entre México y Canadá.

COMUNIDAD LATINA

TORONTO HISPANIC CHAMBER OF COMMERCE (THCC)



La Cámara de Comercio Hispana de Toronto (THCC) celebró su vigésimo aniversario el pasado 6 de diciembre en el cual reunió destacados emprendedores dueños de pequeños y medianos establecimientos, así como miembros de la sociedad latina para hacer un reconocimiento a su trayectoria empresarial.

El presidente de la THCC Luis Briceño otorgó a miembros distinguidos de la comunidad mexicana el galardón mencionado destacando sus contribuciones a la innovación y creatividad en Toronto.

En el marco de dicho evento se transmitieron mensajes del Ministro de Desarrollo Económico, Empleo y Comercio de Ontario Victor Fedeli y de la miembro del parlamento federal Julie Dzerowicz.

10 MOST INFLUENTIAL HISPANIC CANADIANS

El prestigioso reconocimiento "10 Most Influential Hispanic Canadians" 2022, fue otorgado el pasado 8 de diciembre en una emotiva ceremonia a hispanos y, entre ellos, a cuatro mexicanos en reconocimiento a sus invaluables y diversas contribuciones en Canadá en los ámbitos, sociales, científicos, artísticos y económicos.

Entre los mexicanos reconocidos dentro de los 10 hispanos de mayor influencia de TLN Canadá, se encontraron Aline Tezcucano, Viviana Santibáñez, Luis Horacio Nájera y Jorge Peral.

El reconocimiento ha sido compartido por hispanos que han contribuido de forma positiva al enriquecimiento económico, cultural y social de la sociedad canadiense.

En esta ocasión, la comunidad mexicana destacó por el número de galardonados reflejando el creciente peso relativo y su influencia en este país.



TRABAJO CON LA ORGANIZACIÓN INSPIRADAS CAROLINA TESTA



El Grupo Latinoamericano y del Caribe GRULAC en Toronto acompañó a la fundadora de la organización sin fines de lucro Inspirad@s, Carolina Testa, el pasado primero de diciembre al cumplir dos años de impulsar programas culturales y comunitarios para promover el aprendizaje con calidad, equidad e inclusión social.

Durante su existencia, la organización Inspirad@s ha realizado foros conversatorios en materia literaria, y artística, y contribuido a la organización de festivales Latinos, teniendo como prioridad la inclusión de todos los miembros de la comunidad de habla Hispana.

Los cónsules Latinoamericanos y Caribeños reiteraron su disposición para seguir colaborando con esta organización y promover una mayor difusión de sus actividades artísticas y culturales.

ENTREVISTA A MEXICANOS: MONTSERRAT CÁCERES

**El encuentro**

En un campamento en Muskoka, con un lago y un fondo lleno de árboles, se sentía el hueco que dejaban los campistas que habían ido y venido durante el verano a llenar sus días de deportes, fogatas y nuevos amigos.

El personal del campamento cumplía su tercer mes fuera de casa y lejos de sus familias. Ahora el sitio abría sus puertas a familias interesadas en conocer el lugar. Discreta y seria, detrás de la ventanilla de la cocina estaba Montserrat.

Me acerqué a ella con el presentimiento de haber encontrado a quien buscaba, pero después de saludarla, le pregunté si conocía a la mexicana que trabajaba en cocina. Me respondió que era ella y me costó trabajo sostener la mirada.

Sus ojos eran como de fuego, eran el reflejo de inteligencia y aventura disfrazada de calma. Aceptó contarme sobre ella y su experiencia de verano en Canadá.

Montserrat

Chiapaneca de Tuxtla. Montserrat tiene 22 años y es recién egresada de la carrera de Lenguas con enfoque en Turismo por parte de La Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas. Se encuentra trabajando en un campamento en Muskoka y debe regresar a finales de septiembre a terminar su tesis y a buscar trabajo. Le gusta viajar, cocinar, habla inglés e italiano.

A Montserrat le gusta viajar, es por ello que estudia turismo. Durante sus estudios universitarios crece su curiosidad por conocer el mundo.

Originalmente, Montserrat tiene la idea de ir a Estados Unidos, pero obtener la visa de trabajo es más difícil por lo que busca a una agencia para venir a Canadá. Montserrat pagó su avión y una cuota a la agencia, pero la agencia la guió en el proceso de trámite de documentos y le ofreció la oportunidad de estar en una página en la cual los campamentos buscan a su personal de temporada. El campamento la contactó, le ofreció alojamiento, comida y un sueldo. Montserrat aceptó, empacó su maleta y comenzó su aventura.

Lo bueno

A pesar de que a Montserrat le hubiera gustado que algunas cosas fueran diferentes se lleva una gran experiencia de vida que la ha hecho crecer. Regresará a casa más fuerte y más clara de lo que quiere. En estos meses ha tenido la fortuna de conocer una cultura diferente, otros paisajes y la disciplina del trabajo en un país en el que nunca había estado. Ha podido practicar su inglés de manera intensiva y tiene una experiencia que agregar a su currículum.

Lo no tan bueno

Montserrat tiene sentimientos encontrados con relación a su experiencia canadiense. A pesar de ser claro que ha hecho nuevas amigas y que es querida y apreciada, le hubiera gustado sentirse más integrada por sus compañeros de trabajo. Se encontró con algunas personas frías, a veces con rechazo y una clara división entre el personal de cocina y limpieza y el resto de los jóvenes que trabajaron directamente con los campistas.

Sugerencias

Aunque no experimentamos en cabeza ajena, es importante estar bien informados de los proyectos que emprendemos. Montserrat no sabía cómo le iría en este trabajo. Una amiga le había hablado sobre las ventajas de un trabajo de este tipo, pero nunca sobre lo difícil que es estar lejos de la familia entre tanta gente nueva, trabajando y conviviendo en una lengua extranjera. Canadá es un país de extranjeros, pero a veces se nos recuerda que no somos de aquí. Lo que sugiere Montserrat es informarnos bien y a los que tienen el poder, promover la integración y la igualdad.

Lo que sigue

A Montserrat le gustaría ser guía de turistas en Chiapas de preferencia, pero está dispuesta a ir a otro lugar. Está abierta a trabajar en algún hotel o agencia de viajes. "Donde haya trabajo." No me queda duda que con esa determinación, fuerza e inteligencia Montserrat va a hacer grandes cosas.

Conoce lo que un Consulado hace por ti

Un Consulado es una oficina del Gobierno de México en el extranjero cuya principal misión es proteger tus derechos e intereses.



¿A quién atiende?

Protección Consular

El área encargada de velar por tus derechos e integridad cuando te encuentras fuera del país. Sin importar tu situación migratoria aquí siempre encontrarás el apoyo que necesitas. Te orientamos en materia:



Servicios Consulares

Documentación

- Pasaporte
- Matrícula consular
- Credencial para votar
- Cartilla militar

Registro Civil

- Registro de nacimiento
- Contraer matrimonio
- Copias certificadas de actas de nacimiento
- Actas de defunción

Notaría

- Poderes notariales
- Testamentos

Asuntos Comunitarios

Instituto de los Mexicanos en el Exterior
Implementa programas sobre temas de:

- Educación
- Cultura
- Salud
- Desarrollo económico
- Formación de liderazgos
- Empoderamiento comunitario

Alianzas

Los Consulados de México difunden programas y servicios consulares a través de la colaboración con diversos socios como:

- Líderes comunitarios
- Autoridades locales
- Distritos escolares
- Grupos de migrantes
- Medios de comunicación
- Instituciones religiosas, bancarias, académicas



SRE

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

MÉXICO

CONSULADO GENERAL EN TORONTO



IME

INSTITUTO DE LOS MEXICANOS EN EL EXTERIOR



Concluye la 3ra Generación de Mexicana Emprende. En esta ocasión participaron en Toronto y GTA 28 emprendedoras. Graduándose 21 de ellas.

El lunes 23 de enero, el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo hizo entrega de los diplomas de reconocimiento a las distinguidas mexicanas en el Programa Consular de Emprendimiento para Mexicanas en el Exterior promovido a través del Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME). El Consulado General, con el apoyo de la Escuela de Administración Global Thunderbird, apoyaron con conferencias, mentorías y asesoramiento para que las participantes materializaran su sueño.

ENLACES ÚTILES

Información sobre trámites consulares:

<https://consulmex.sre.gob.mx/toronto/index.php/en/>

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sirme.sre.gob.mx/>

Haga su cita en <http://citas.sre.gob.mx/> o al

Tel. 1 424 3090009

Secretaría de Relaciones Exteriores:

www.sre.gob.mx

Embajada de México en Canadá EMBAMEX

<https://embamex.sre.gob.mx/canada/index.php/es/>

Estadísticas de población mexicana en el exterior www.ime.gob.mx/estadisticas

Consulta de trámites www.gob.mx/tramites

Síguenos en redes sociales :

[Consulado General de México en Toronto](https://www.facebook.com/ConsuladodeMexicoenToronto)
[@ConsulMexTor](https://twitter.com/ConsulMexTor)



Directorio de Medios del Consulado General

Atanacio Campos
Cónsul Adscrito.

prensator@sre.gob.mx Tel : (416) 368-2875 ext. 238